

# 伊万里警察署協議会開催結果の概要

令和6年8月19日

会 議	令和6年度 第1回 伊万里警察署協議会
開催日時	令和6年7月19日（金） 15:30 ～ 17:05
開催場所	伊万里警察署 会議室
出席者	○協議会：宮崎会長、川口委員、湊上委員、川元委員 浦川委員、多久島委員 (6人) ○警察署：南谷署長、和田副署長、山口警務課長 中溝生活安全課長、竹下地域第一課長 鶴田刑事課長、石橋交通課長 田中警備課長、中嶋会計課長 地域第二課長代理、警務係長 (11人) 計 17人
議 事 概 要	
<p><b>1 開会</b></p> <p><b>2 会長挨拶</b> 本日、「令和6年度第1回伊万里警察署協議会」を開催いたしましたところ、各委員及び伊万里警察署の皆様方には、大変お忙しい中、御出席いただきましてありがとうございます。 伊万里警察署におかれましては、春の定期異動により、署長を始め、多くの署員の皆様が入替わられたと聞いていますが、今後ともよろしく願いいたします。 さて、皆様御案内のとおり、警察署協議会は、警察署の業務運営に民意を反映させることを目的に設けられた機関であり、警察署長の諮問に応じるとともに、署長に対して意見を述べることを任務としています。 全国的には、有名人を騙るSNSを利用した投資詐欺で多額の財産をだまし取られる被害が多発したり、資産家を狙う強盗事件が発生するなどしており、私を始め不安を感じている方も多いと思います。 地域住民の安全・安心は、地域と警察が連携してこそ確保できるものと考えていますので、本日は、委員の皆様の忌憚のない御意見を賜りたいと考えています。 最後になりましたが、本日の協議会が、私たちが生活する伊万里、有田地域のため有意義なものになることを祈念しまして、私の挨拶とさせていただきます。本日は、よろしく願いいたします。</p> <p><b>3 署長挨拶</b> 伊万里警察署協議会の開催にあたり、私から一言御挨拶を申し上げます。 今年度、私を始め、多数の幹部が入替わりましたので、本会議で地域の代表である皆様から御意見や御要望を頂き、警察署の業務運営に反映させて</p>	

いきたいと考えています。

この後、各担当課長が、業務推進状況等について報告を行います。業務推進についてはもちろん、普段の生活の中で感じていることなど、多くの御意見や御要望をお聞かせいただければと思っています。

さて、当署管内の情勢ですが、本年は交通死亡事故が既に4件も発生しており、交通情勢は大変危機的な状況となっています。刑事関係では、これまでと同様にニセ電話詐欺などの犯罪被害が後を絶たず、憂慮すべき状況であることに加え、これから夏休みの時期を迎え、少年らによる非行事案の発生なども懸念されるところです。

また、本年はSAGA2024国民スポーツ大会や全国障害者スポーツ大会の開催に伴い、10月には県外から多数の選手や観戦客の来県が予想されており、伊万里・有田地域においても様々な競技が開催されますので、その警備に万全を期すよう諸対策を推進しています。

当署では、これ以上痛ましい交通事故を発生させないことはもとより、被害者も加害者も生まない安全・安心な地域作りを目指すとともに、国スポ警備に万全を期すため、警ら活動や職務質問等の街頭活動を強化しています。しかしながら、安全・安心を実感できる地域社会を維持していくためには、警察の活動だけではどうしても限界があり、地域の皆様の協力や連携が不可欠でありますので、今後とも御協力・御指導のほどよろしくお願いいたします。

最後に、伊万里警察署協議会の今後ますますの発展と委員の皆様のお健勝、御活躍を祈念いたしまして、私の挨拶といたします。本日は、よろしくお願いいたします。

#### 4 協議

(1) 前回答申（時代の変化に対応した警察活動の在り方について）に対する取組状況

ア 様々な機会を捉えた情報発信（広報）活動の推進

警察では、県民に向け広く情報発信をするため、佐賀県警察のホームページやX（旧Twitter）などで交通事故の発生状況、交通取締り情報、各種災害に備えた各警察署の訓練状況などの警察活動について情報発信を行っている。

また、佐賀県防災アプリあんあんを使い身近で発生したニセ電話詐欺などの犯罪情報や不審者の出没情報などの発信も行っている。

この他、保育所や幼稚園、小中高校での交通安全教室、防犯教室や各種事業所を訪問して防犯広報を実施している。また、警察音楽隊とのコラボレーションによる広報や祭りや催事での白バイやパトカーなどの展示を行っての広報活動も行っている。

本年は、SNSを使った投資詐欺やロマンス詐欺の防止のため、事業所を訪問しての広報やその広報技能の向上のため、地域課の警察官を対象としたコンテストを開催している。また、夏の交通安全運動に合わせて伊万里市出身のタレント石本愛さんに一日警察署長を委嘱して管内2か所のショッピングセンターを回って交通事故防止広報と併せてニセ電話詐欺被害防止のための広報を行った。

今後ともさまざまなアイデアを出し、住民に必要な情報が迅速・的確に届く情報発信をするよう努めるとともに、住民が求めている情報を把握して親しみの持てる内容を発信するよう心がけていきたい。

イ 警察署の効果的な業務推進

交番等においてあらかじめ時間外で行うことが想定されていた交代時の事務引継ぎを本署で行うこととし、交番勤務員の拘束時間の短縮を図

ったほか、検察庁と捜査における作成書類の見直しを行い、必要な書類の合理化を図り、書類作成の業務の効率化を図った。

これからも時代の変化に応じた業務の在り方について柔軟に検討し、いろいろな施策について取り組み、業務の効率的な運用により必要などころに必要な対策を行って安全・安心な社会を維持していく。

#### ウ 交番・駐在所の効果的な運用の推進

現在、当署管内には、1つの幹部派出所と2つの交番、16か所の駐在所（伊万里市内13か所、有田町内3か所）がある。

限られた人員を効率的に運用するため、山代地区の3つの駐在所（山代駐在所、楠久駐在所、浦の崎駐在所）について拠点を統合して運用する検討を行っている。

### (2) 業務概況

- ア 警務課長 ～ 警察相談受理状況、警察官募集活動の推進、各種事案に対応するための教養・訓練の実施、健康管理に向けた取組
- イ 生安課長 ～ 少年事件検挙状況、少年補導状況、主な生活安全関係特別法犯検挙状況、ニセ電話詐欺の被害発生状況、犯罪抑止のための取組、人身安全関連事案への対応
- ウ 地域課長 ～ 110番通報の受理状況等、各種行事における雑踏警備、情報発信・広報活動の取組状況
- エ 刑事課長 ～ 刑法犯認知・検挙状況、薬物・暴力団検挙状況等
- オ 交通係長 ～ 人身交通事故発生状況、運転免許保有状況、交通違反取締り状況
- カ 警備課長 ～ 災害対策、テロの未然防止に向けた取組

### (3) 質疑応答・要望等

委員： 伊万里、有田の治安維持は、伊万里警察署の現在の署員数で足りているか。

警察： 当署の管内は広域で様々な事案が発生しているが、駐在所を各所に配置して適切に対応を行っているところである。今後、犯罪情勢等に応じて、業務、体制の見直し等を検討して治安維持に努める。

委員： DV被害者の方が勇気を持って通報をすることができるようにする必要があると思うが、トイレに掲示することができるようなDV通報に関する広報ステッカーなどはあるか。

警察： 被害者が通報しやすい環境を整えるためのポスターはあるが、トイレへの掲示は行っていないため、いいアイデアと思うので今後、トイレへの掲示も進めていきたいと思う。

委員： 伊万里駅付近の道路に自転車・二輪車専用車線があるが、同車線は幅が広く、自動車が誤ってその車線を走行していることをよく見かけるため、色分けはできないか。

警察： 道路管理者に申し入れを行い、カラー舗装についての協議を行う。

委員： 免許返納を行う平均年齢はどれくらいか。

警察： 免許返納の年齢は統計を取っていないため分からない。毎日のように、高齢者の方が免許返納に来ており、中には60歳代後半で免許返納を行う方もいる。

委員： 先日、西九州道を利用した際、渋滞に巻き込まれてしまった。その際、渋滞の先に警察車両を見かけたので、何かしらの理由で警察が車両を停車させ、それが原因で渋滞が発生していたと思う。車両を停車させる際には場所を考えて欲しい。

警察： その時の渋滞の原因は分からないが、西九州道では、1車線しかないため、頻繁に事故や故障車両による渋滞が発生している。事故が発生し、通行止め等の規制を行っている時には、ラジオで情報を流すようにしている。

委員： 深夜徘徊での少年補導の対象は何歳までの少年か。

警察： 少年法で20歳未満を少年としているが、深夜徘徊での少年補導の対象は18歳未満となっている。

委員： 深夜徘徊で少年補導した小学生の人数はどうなっているか。

警察： 深夜徘徊で少年補導した小学生は1人である。

## 5 その他

次回開催は令和6年11月（予定）

## 6 閉会

## 7 その他活動

- 能登半島地震に関する警察活動状況についての説明がなされた
- SHB24講話グランプリ伊万里署代表者による講話がなされた